Une mission de paix satisfaisante

Le premier ministre Trudeau est rentré au Canada, le 4 décembre, après un voyage d'une durée de 19 jours en Asie et au Moyen-Orient.

Sa visite avait pour but d'insuffler aux dirigeants politiques qu'il a rencontrés une véritable volonté d'instaurer la paix, et de recevoir leur soutien pour son initiative concernant la paix entre l'Est et l'Ouest. Au cours de son voyage, M. Trudeau a assisté à la conférence du Commonwealth à la Nouvelle Delhi, en Inde, où son plan de paix lui a valu l'approbation des chefs d'états membres du Commonwealth. Le premier ministre s'est aussi rendu à Pékin où il a rencontré le premier ministre Zhao Ziang. À l'instar de nombreux autres pays, la Chine a déclaré soutenir les efforts de M. Trudeau et l'a incité à les poursuivre. Cependant, elle n'a pas approuvé ses objectifs particuliers, notamment l'appel qu'il a lancé aux cinq puissances: les États-Unis, l'Union soviétique, la Grande-Bretagne, la France et la Chine afin qu'elles discutent du désarmement.

Comme la Grande-Bretagne et la France, les autres puissances nucléaires moins importantes croient qu'une conférence à cinq, à cette étape, détournerait l'attention de la préoccupation principale du moment, à savoir, l'existence de l'arsenal nucléaire massif des deux superpuissances. M. Trudeau s'est dit très satisfait de ses rencontres avec les chefs de l'Europe de l'Ouest, du Japon, de la Chine et des pays du Commonwealth.

Après le retour du premier ministre, le gouverneur général, M. Edward Schreyer, a prononcé, le 7 décembre, le discours du trône pour le gouvernement. Il a alors déclaré que la paix serait l'une des pierres angulaires des politiques législatives. Il a fait une mise en garde et a souligné que nous vivons à une époque dangereuse où les tensions Est-Ouest ne font qu'augmenter et où la violence règne dans nombre de pays. Il a aussi affirmé que la poursuite de la paix devait être le premier but de l'humanité. Le discours, qui devrait servir de fondement à la politique du parti libéral jusqu'aux prochaines élections fédérales, donne une prééminence à la paix. M. Trudeau a promis de continuer à formuler des propositions visant la réduction de la montée insidieuse de la course aux armements et de la prolifération des armes nucléaires. De plus, il favorise la création d'un milieu propice, une plus grande sécurité, grâce à la réduction des armements.

Les meilleurs vœux du premier ministre



Le premier ministre Trudeau, entouré de ses trois fils : Sacha, Michel et Justin, est heureux de présenter ses meilleurs vœux.



MESSAGE FROM THE PRIME MINISTER

MESSAGE DU PREMIER MINISTRE

A l'occasion des fêtes de Noël et du Nouvel An, j'offre avec beaucoup de plaisir mes meilleurs voeux aux lecteurs et lectrices d'Hebdo Canada.

Chez nous, les fêtes ont toujours été ce moment privilégié où nous nous retrouvions pour célébrer dans la joie et la fraternité. C'est un temps de ressourcement par excellence, une période de l'année où nous laissons libre cours à nos plus nobles sentiments.

Je souhaite qu'il en soit ainsi cette année encore pour tous et chacun d'entre vous.

Ottawa décembre 1983